

## SOLENNITÉ DE LA TOUSSAINT

01 novembre 2024 – année B

Chers frères et sœurs,

A la suite de Bartimée, l'aveugle guéri de l'Évangile de dimanche dernier, quelle joie est la nôtre d'avoir l'acuité visuelle suffisante pour voir cette multitude de saints qui ont marqué leur passage sur la terre et qui chantent maintenant le Gloire de Dieu !

Quelle grâce est la nôtre de pouvoir contempler aussi dans la foi ce que le Seigneur a révélé à Saint Jean et qu'il nous décrit dans le livre de l'Apocalypse, à savoir

*une foule immense,*

*que nul ne peut dénombrer,*

*une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues.*

Une foule qui se tient *debout devant le Trône et devant l'Agneau,*

*vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main.*

Une foule qui chante la Gloire de Dieu entouré des anges

qui se prosterne devant Dieu et l'acclame en disant :

*Louange, gloire, sagesse et action de grâce, honneur, puissance et force*

*à notre Dieu, pour les siècles des siècles ! Amen !*

Liturgie céleste dont nous avons un si petit mais néanmoins déjà un si bel avant-goût par la liturgie d'ici-bas !

Oui rendons-grâce à Dieu pour tous ces saints que Notre Mère l'Église ne cesse de présenter à nos yeux jour après jour durant l'année liturgique mais également tous ensemble aujourd'hui !

Il y a bien sûr ceux envers qui nous pouvons avoir une dévotion particulière, ceux qui sont nos saints patrons, les 14 qui viennent d'être canonisés il y a 10 jours à Rome (11 martyrs à Damas en 1860 et 3 fondateurs de communautés religieuses).

Mais il y a également une foule de saints qui sont pour nous anonymes ! Certains sans aucun doute sont membres de nos familles, de notre paroisse, de notre diocèse...

Si nous ne les identifions pas, eux nous connaissent par contre puisqu'ils ont la vision de Dieu sur le monde et qu'ils prient pour nous au Ciel et chantent la Gloire de Dieu en notre nom !

Quel terrible horizon ont tant de nos contemporains qui ne voient pas plus loin que ce que leurs yeux de chair leur font voir... en gros pas plus loin que le bout de leur nez...

Dès lors ils considèrent que tout s'arrête à la mort et n'ont certains pour se consoler que des citrouilles, des danses macabres et des sorcières !

Seigneur, augmente en nous la foi en la vie éternelle et l'espérance d'être un jour totalement dans Ton Royaume !

Seigneur, accorde la foi et l'espérance à ceux qui ignorent cet univers invisible qui es le Tien et auquel Tu nous invites à nous préparer en nous sanctifiant par les sacrements et Ta grâce !

Oui quel merveilleux éclairage nous donne la foi, l'espérance et la charité sur ce que Dieu peut faire d'un homme pécheur *qui cherche sa face*, comme le disait le Psaume !

Et encore nous n'avons pas tout vu :

*Car ce que nous serons n'a pas encore été manifesté.*

*puisque quand cela sera manifesté, nous lui serons semblables car nous le verrons tel qu'il est.*

Et qu'alors nous serons totalement saints en Celui qui est 3 fois saint !

Être saint au Ciel, c'est être devenu comme Jésus !

☒ C'est ce qu'avait répondu un jeune garçon au Père Daniel Ange qui lui avait demandé ce qu'était un saint :

*- un saint est une espèce de Jésus !*

☒ C'est ce qu'exprimait en d'autres termes une enfant de 6 ans qui trouvait que Charles de Foucauld ressemblait à Jésus... *je sens que c'est pareil que si j'avais vu Jésus. Il y a plein d'amour dans ses yeux. C'est le même regard...*

☒ C'est ce que répondit un avocat lyonnais qui revenait d'Ars à qui l'on demandait ce qu'il avait vu là-bas. Il répondit : *"J'ai vu Dieu dans un homme"*.

Les informations disaient qu'il y a quelque jour il y a eu un concours de sosies...L'acteur franco-américain Timothée Chalamet qui doit incarner bientôt Bob Dylan dans un film est venu lui-même à ce concours à New York et il n'a pas même remporté le concours !

Pour nous c'est Jésus notre modèle. Nul risque que Jésus ne le remporte évidemment pas ni nous non plus car nous sommes bien faits pour Lui ressembler, devenir tel qu'Il est par la grâce de la sainteté !!!

Chers frères et sœurs,

Chercher en tout à ressembler à Jésus, laisser la grâce nous façonner pour être comme Lui,

*pauvres de cœur, doux, affamés et assoiffés de la justice,*

*miséricordieux, ayant des cœurs purs,*

*et si l'on nous insulte, si l'on nous persécute*

*et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre nous, à cause de Lui, nous réjouir et être dans l'allégresse,*

voilà le programme de la sainteté !

Comme l'enseigne le Catéchisme de l'Église Catholique :

*Le Verbe s'est fait chair pour être notre modèle de sainteté [...] Il est en effet le modèle des Béatitudes et la norme de la Loi nouvelle : " Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés ".*

*Les béatitudes dépeignent donc tout d'abord le visage de Jésus-Christ et en décrivent la charité ; elles expriment la vocation des fidèles associés à la gloire de sa Passion et de sa Résurrection ; elles éclairent les actions et les attitudes caractéristiques de la vie chrétienne ; elles sont les promesses paradoxales qui soutiennent l'espérance dans les tribulations ; elles annoncent les bénédictions et les récompenses déjà obscurément acquises aux disciples ; elles sont inaugurées dans la vie de la Vierge Marie et de tous les saints.*

*Les béatitudes découvrent le but de l'existence humaine, la fin ultime des actes humains : Dieu nous appelle à sa propre béatitude. Cette vocation s'adresse à chacun personnellement, mais aussi à l'ensemble de l'Église, peuple nouveau de ceux qui ont accueilli la promesse et en vivent dans la foi.*

Chers frères et sœurs,

Ceci étant rappelé, que faire dès lors pour mettre en œuvre ces béatitudes...

Et bien permettez-moi de vous suggérer un petit exercice pratique à faire éventuellement pendant votre temps d'oraison ou d'adoration du St Sacrement :

Reprendre chacune des 8 béatitudes et pour chacune d'elle faire 4 choses :

1. Pour chacune des béatitudes, retrouver un moment de la vie de Jésus qui l'illustre.
2. Voir ensuite comment votre saint patron a pu vivre chacune de ces béatitudes et/ou trouver 1 saints ou 1 sainte dans l'Histoire de l'Église qui l'illustre particulièrement par sa vie.

☒ Par exemple pour la béatitude *Heureux les miséricordieux*, nous pouvons penser à saint Jean Paul II qui, dès qu'il sortit de son opération à l'hôpital Gemelli, a pardonné à Ali Agça qui lui avait tiré dessus. Un pape qui nous a laissé une magnifique encyclique intitulée « Dieu riche en miséricorde » et qui entra au Ciel précisément le jour de la Fête de la Miséricorde !

Je le donne car c'est facile, mais du coup il faudra en trouver d'autre !

3. Une fois ces 8 saints trouvés, nous poser ensuite la question : quelle béatitude peut illustrer ma vie de chrétien menée jusqu'alors ou tout au moins quelle béatitude(s) je décide de mettre davantage en œuvre à partir d'aujourd'hui...
4. Ceci étant fait, confier à Notre Dame et tous les saints la ou les résolutions que nous prenons pour mieux répondre à cet appel urgent à la sainteté que le Seigneur nous adresse et le supplier de nous accorder la grâce nécessaire pour y arriver !

Chers frères et sœurs

Puisque j'évoquais il y a peu la figure de saint Jean Paul II, permettez-moi pour conclure de reprendre ce qu'il écrivit dans sa lettre apostolique pour l'entrée dans notre nouveau millénaire...

Il voulut alors rappeler cette vérité élémentaire à savoir que : La volonté de Dieu, est que nous vivions tous dans la sainteté » *et en faire* le fondement de la programmation pastorale du nouveau millénaire.

Aussi s'interrogea-t-il, je le cite :

Peut-on « programmer » la sainteté ? En réalité, placer la programmation pastorale sous le signe de la sainteté est un choix lourd de conséquences. Cela signifie exprimer la conviction que, si le Baptême fait vraiment entrer dans la sainteté de Dieu au moyen de l'insertion dans le Christ et de l'inhabitation de son Esprit, ce serait un contresens que de se contenter d'une vie médiocre, vécue sous le signe d'une éthique minimaliste et d'une religiosité superficielle.

Demander à un catéchumène : « Veux-tu recevoir le Baptême ? » signifie lui demander en même temps : « Veux-tu devenir saint ? »

Cela veut dire mettre sur sa route le caractère radical du discours sur la Montagne : « Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait » (Mt 5,48).

Comme le Concile lui-même l'a expliqué, il ne faut pas se méprendre sur cet idéal de perfection comme s'il supposait une sorte de vie extraordinaire que seuls quelques « génies » de la sainteté pourraient pratiquer.

Les voies de la sainteté sont multiples et adaptées à la vocation de chacun.

Remerciant le Seigneur de lui avoir permis de béatifier et de canoniser de nombreux chrétiens, et parmi eux beaucoup de laïcs qui se sont sanctifiés dans les conditions les plus ordinaires de la vie, il précisa :

Il est temps de proposer de nouveau à tous, avec conviction, ce « *haut degré* » de la vie chrétienne ordinaire : **toute la vie de la communauté ecclésiale et des familles chrétiennes doit mener dans cette direction !**

Comme le disait saint Josémaria :

*Chaque jour tu dois te sentir obligé d'être saint. — Oui, saint ! Ce qui ne veut nullement dire que tu fasses quoi que ce soit d'étrange, mais simplement que tu luttas dans ta vie intérieure et dans l'accomplissement héroïque, achevé, de ton devoir.*

En route donc vers le Ciel !

Comme nous le dirons avec la Préface de cette solennité :

*que célébrant la cité du ciel, notre mère la Jérusalem d'en haut*

*où c'est nos frères les saints, déjà rassemblés, chantent sans fin ta louange*

*nous qui marchons vers elle par le chemin de la foi, **nous hâtons le pas,***

*joyeux de voir glorifiés ces enfants de l'Église dont Il fait un exemple et un secours pour notre faiblesse.*

Oui, Seigneur heureux sommes-nous d'être invités à la Béatitude céleste !

Heureux sommes-nous de contempler tous ces saints et bienheureux qui chantent ta louange !

Accorde-nous de pouvoir vivre des Béatitudes !

Accorde-nous, avec l'aide de notre Dame et de notre Sainte Mère l'Église de faire de nos vies un beau pèlerinage vers le Ciel en rendant saint, c'est-à-dire beaux, vrais et bons chaque instant de notre vie !

Qu'il en soit ainsi ! Ainsi soit-il !

# **PRIERE UNIVERSELLE**

01/11/2024 - Toussaint

Prions pour la Sainte Église de Dieu.

Demandons au Seigneur de soutenir Notre Saint Père le Pape François, les évêques et les prêtres afin qu'ils nous montrent le chemin du Ciel.

Par Saint Pierre et Saint Paul et tous les apôtres du Seigneur

Par Saint Jean Paul II, saint Jean XXIII, saint Paul VI, tous les saints et bienheureux Souverains Pontifes,

Par Saint François de Sales, Saint Charles Borromée et tous les saints évêques,

Par Saint Jean Marie Vianney, saint Padre Pio, saint Josémaria et tous les saints prêtres,

Par Saint Etienne et tous les saints diacres,

Par saint Tharcisius et tous les saints martyrs de l'Eucharistie,

*Prions le Seigneur*

Prions le Seigneur pour tous ceux qui sont persécutés et accusés faussement à cause de leur foi catholique, de leur adhésion au Christ et à son Église.

Par saint Laurent, saint Irénée, sainte Blandine et tous les saints martyrs des premiers siècles

Par les martyrs de la Révolution française et de toutes les persécutions des siècles passés et d'aujourd'hui,

Par saint Maximilien Kolbe et tous les saints martyrs contemporains,

*Prions le Seigneur*

Prions pour les Nations et plus particulièrement pour la France et la Terre Sainte

Demandons au Seigneur de l'aider à être plus fidèles aux promesses de son Baptême.

Par Notre Dame, patronne principale de la France

Par Ste Thérèse de Lisieux et Ste Jeanne d'arc, patronnes secondaires de notre pays,

Par tous les saints de France

Par sainte Marie de Jésus Crucifié (Mariam Baouardy), première canonisée de Palestine

Par tous les saints patriarches et prophètes de la Terre Sainte

*Prions le Seigneur*

Prions pour les religieux et religieuses.

Demandons au Seigneur de les soutenir dans leur vocation, afin que par un rayonnement grandissant de leur consécration au Seigneur, ils nous montrent l'Amour de Dieu.

Par Saint Benoît et saint Dominique

**Par Sainte Thérèse, Saint Antoine de Padoue et Saint François d'Assise**

**Par Sainte Faustine et Sainte Mère Teresa de Calcutta,**

**Par tous les saints et saintes religieux et religieuses,**

***Prions le Seigneur***

**Prions pour les fidèles laïcs dans l'Église.**

**Demandons au Seigneur de les soutenir afin qu'à travers leurs tâches d'ici-bas ils soient - comme le levain dans la pâte - source de sanctification là où le Seigneur les fait vivre.**

**Par Notre Dame et Saint Joseph,**

**Par Sainte Elisabeth et Sainte Clotilde**

**Par sainte Jeanne Berta Molla,**

**Par saints Louis et Zélie Martin, par le bienheureux Charles d'Autriche,**

**Par tous les saints pères et mères de familles,**

**Par saint Dominique Savio, par saint Pier Giorgio Frassatti, par le bienheureux Carlo Acutis**

**Par tous les saints jeunes et enfants**

***Prions le Seigneur***

**Prions les uns pour les autres.**

**Demandons au Seigneur de fortifier notre foi et notre espérance en la Vie Éternelle.**

**Demandons Lui de nous rendre toujours plus docile au Sceau de l'Esprit Saint dont nous avons été marqués, afin que grandissant dans la Charité, nous puissions un jour pleinement au Ciel la joie des fils de Dieu que nous sommes.**

**Par nos saints patrons et tous les saints de nos familles**

***Prions le Seigneur***